
2008年3月12日(星期三) 
立法會會議席上 
梁家傑議員就 

“改善九龍東公立醫院服務” 
提出的議案 

 
 
經郭家麒議員、張宇人議員、李華明議員、何俊仁議員、湯家驊議員、涂謹申議

員、李國麟議員及馮檢基議員修正的議案  
 
“自從醫院管理局成立醫院聯網以來，多個聯網(尤其是新界西聯網)均長期面對撥

款不足的問題，而該聯網更是在全部7個醫院聯網中獲分配資源最少的，九龍東

醫院聯網所獲的撥款亦遠較其他聯網不足，更與觀塘和將軍澳的人口及社區需要

遠遠脫節，以致九龍東醫院聯網不能提供全面的醫療服務，不但與‘迎合社區的

需求及期望’的目標背道而馳，更使前線醫護人員面臨極大壓力，妨礙他們對區

內居民提供最適切的服務，本會強烈要求政府當局： 
 
(一) 把握當前享巨額盈餘的機會，在不影響其他醫院聯網服務的情況下增撥

資源，按照九龍東醫院聯網內的人口及社區結構，增加醫護人手、開設

九龍東醫院聯網所欠缺的專科部門，特別應盡快落實在將軍澳醫院開設

婦產科、眼科及耳鼻喉科、精神科等專科服務，於區內增設腫瘤科及腦

外科，以及增加普通科及康復科病床，從而盡速改善觀塘區和將軍澳區

的公立醫院服務，以及解決兩區居民需要跨網尋求治療的問題，尤其必

須盡快落實基督教聯合醫院的改建計劃；及 

 

(二) 盡快針對各區醫療服務的長遠需求，就劃分醫院聯網的機制及醫院服務

的運作邏輯進行研究和檢討； 

 

(三) 針對7個醫院聯網中，只有九龍東醫院聯網沒有癌症中心的問題，尋求改

善方案，確保九龍東癌症病人能得到便利而適切的醫療服務；及 

 

(四) 成立獨立小組，邀請前線員工和病人組織代表加入，全面檢討聯網制度；

及 

 

(五) 在把握當前享巨額盈餘的機會及不影響其他醫院聯網服務的情況下，增

撥資源盡速改善觀塘區和將軍澳區的公立醫院服務時，亦為包括天水

圍、東涌、屯門在內的新界西等資源極度匱乏的醫院聯網增撥資源，以

提供與其他聯網相若的服務水準；及 

 

(六) 針對將軍澳區居民的需要，擴建及提升將軍澳醫院為全科醫院，增加醫

護人手，特別是盡快增設初生嬰兒護理等服務；及 

 



(七) 在把握當前享巨額盈餘的機會及不影響其他醫院聯網服務的情況下，增

撥資源盡速改善觀塘區和將軍澳區的公立醫院服務時，同時針對各聯網

內人口的特別需要而提供所需資源(例如在廣華醫院增設傳譯員服務以

應付九龍西聯網內大量南亞裔人士的需要，以及因應深水等地區高齡

及低收入人口比例較高而需倚賴公營醫療服務的情況增加公營醫療服

務)；及 

 

(八) 就劃分醫院聯網的機制及醫院服務的運作邏輯進行研究和檢討方面，應

特別針對有關長者醫療服務的需求；並研究長遠的醫護人手規劃，以減

低前線醫護人員面對的壓力及提高公立醫院服務的質素；及 

 

(九) 因應九龍東醫院聯網內人口老化情況，在觀塘區和將軍澳區的公立醫院

適切增加長者醫療服務的資源和增設中醫服務。” 

 
 
 
 
 


